

Audiencia de Rendición de Cuentas final

El Presidente Ejecutivo presentó informe y manifestó compromiso para continuar con celeridad las operaciones de COMIBOL

Bocamina COMIBOL 27/01/2023



El Ing. Marcelino Quispe, Presidente Ejecutivo COMIBOL presenta informe en la Audiencia de Rendición de Cuentas

El Ing. Marcelino Quispe López, Presidente Ejecutivo de COMIBOL luego del informe de la gestión presentado a la Audiencia de Rendición de Cuentas final 2022, se comprometió a continuar con celeridad las operaciones y actividades de COMIBOL, en bien del país y pueblo boliviano.

La Audiencia de Rendición de Cuentas final 2022 fue organizada por el Ministerio de Minería y Metalurgia en ambientes del "Súper Multiteatro" de la ciudad de Oruro, transmitido por medio de las redes sociales, contó con la presencia de las instituciones y organizaciones sociales relacionadas con el sector minero.

El Ministro de Minería y Metalurgia, Ing. Ramiro Villavicencio al dar inicio a este acto programado, enfatizó en su informe el histórico avance en la implementación de la Empresa Metalúrgica del Mutún como el desafío de la implementación de los proyectos de las refinерías de zinc en Oruro y Potosí, la investigación de nuevos minerales como el cobalto y níquel, manganeso que van a acompañar el desarrollo tecnológico del litio, los nuevos proyectos de exploración y prospección minera y el mantenimiento geológico del Cerro Rico de Potosí, entre otros.

En la Audiencia, el Ing. Marcelino Quispe López desarrolló su informe de actividades señalando características de Datos institucionales, Empresas Productivas, Unidades Productivas y dependencias de COMIBOL.

Datos institucionales y Empresas Productivas

El Ing. Quispe López, Presidente Ejecutivo comenzó explicando la estructura organizacional, recursos humanos (5.328 trabajadores) y escala salarial vigente de la COMIBOL.

En lo que respecta a las Empresas Productivas, destacó el aporte productivo, tanto en utilidades y regalías mineras que realizan la Empresa Minera Huanuni (producción de estaño 6.874 T.M.F.), Empresa Minera Colquiri (producción de estaño 3.361 T.M.F.; producción de zinc 9.831 T.M.F.), Empresa Minera Corocoro (producción de cátodos de cobre 1.387 T.M.F.) y la Empresa Metalúrgica Karachipampa (producción de plomo metálico 155 T.M.F.; producción de plata metálica 3 T.M.F.)

Unidades Productivas y otras dependencias

El Ing. Quispe López acentuando el aporte en ingresos y regalías, hizo un repaso de las unidades productivas dependientes de COMIBOL como: Unidad Productiva Caolín, Unidad Productiva Azufre Capuratas, Unidad Productiva Thuthu, Unidad Productiva Machacamarcas, Empresa Boliviana del Oro, Centro de Investigación Minero Metalúrgica (CIMM), Planta Industrial Pulacayo, Fundación Maestranza Catavi y Dirección de Medio Ambiente.

Asimismo, describió los resultados alcanzados en los Proyectos de Exploración como Mesa de Plata, Machu Socavón, Negrillos, Pico Sutu y Santa

Isabel con avance en la estimación de reservas y producción prevista. Detalló que la COMIBOL alcanzó la suscripción de 68 Contratos de Producción Minera con actores productivos mineros.

Efectuó un repaso de resultados priorizados de la gestión 2022: resaltando la optimización de las Operaciones del Ingenio Lucianita de 3.000 TPD en la Empresa Minera Huanuni con el 50% de avance y en la construcción de la Planta de 2.000 TPD en la Empresa Minera Colquiri con un 65% de avance físico. En la puesta en marcha e inicio de operaciones de la Planta de Concentración Caracoles, se llegó a un 100% en la construcción y equipamiento, encontrándose en etapa de pilotaje.

El Presidente Ejecutivo declaró que el aporte de COMIBOL al Bono Juancito Pinto llegó a los 17 millones de bolivianos. En el Presupuesto de la gestión 2022, se ejecutaron 1.796.124.662,12 Bs., llegando al 67,50%. En el Plan Anual de Contrataciones, como monto ejecutado se llegó a los 23.537.802,13 Bs.

También se realizaron 46 Auditorías entre especiales, operacionales y otras; además que la COMIBOL lleva adelante 260 procesos jurídicos por materia, penales, laborales, coactivos y ejecutivos sociales, civiles y coactivos fiscales.

Finalizó indicando que las denuncias por hechos de corrupción y negativa de información atendidas por la Unidad de Transparencia fueron 67, rechazadas 24, admitidas 43 y concluidas 22.